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Капитальный ремонт школ продолжается в Севастополе. Губернатор 
Михаил Развожаев провёл выездное рабочее совещание на одном 
из объектов президентской программы — в школе Nº 39 имени Героя 
Советского Союза, почётного гражданина Севастополя Марии 
Байды.

В  совещ а н и и п ри н я л и у ча-
стие депу тат Государственной 
Думы Татьяна Лобач, представи-
тели Правительства Севастополя, 
руководство школы, сотрудники 
компании-подрядчика.

Михаил Развожаев подчеркнул, 
что для капитального ремонта го-
родских школ выделены средства 
и  по  президентской программе, 
и из бюджета региона — чтобы про-
водить комплексные работы и пре-
ображать учебные заведения.

«В школе № 39 — масштабный ре‑
монт. Ведётся работа во всех кор‑

пусах, завершаются фасадные ра‑
боты, идёт отделка внутренних 
помещений. Также идёт ремонт 
тира и  помещений мастерских. 
Полностью перестраивается пи‑
щеблок, он будет доукомплектован 
новым оборудованием. Школьная 
территория сложная, как многие 
рельефы в центре Севастополя, по‑
этому здесь большое количество 
подпорных стенок и  лестниц  — 
они тоже будут отремонтирова‑
ны в рамках проекта благоустрой‑
ства; там, где необходимо, специ‑
алисты уже начали готовить для 

них бетонные основания», — отме-
тил глава города.

Также губернатор поставил зада-
чу сделать так, чтобы школу не под-
тапливало во  время сильных до-
ждей — это одна из главных про-
блем на объекте.

«В целом: мы задали себе высокую 
планку, когда ремонтируем не от‑
дельно взятые помещения, а  при‑
водим в  порядок всю школу цели‑
ком и  благоустраиваем её терри‑
торию»,  — подчеркнул Михаил 
Развожаев.

Школа № 39 построена в 1959 го-
ду, это первый капитальный ре-
монт в учебном заведении. Работы 
выполняет компания «Су-82», под-
рядчик уже работал в Севастополе 
на других социальных объектах.
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«ДОСТИЧЬ МАКСИМАЛЬНОГО 

Пять лет назад, в июле 2019 года, Президент России 
Владимир Путин назначил Михаила Развожаева вре-
менно исполняющим обязанности губернатора Сева-
стополя.

«Вы человек опытный, по‑
казали хорошую работу в ря‑
де регионов России, и  у  вас 
есть и опыт работы на фе‑
деральном уровне. Я уже ска‑
зал в начале нашей встречи, 
Севастополь всё‑таки име‑
ет особое значение для стра‑
ны, и  здесь много специфи‑
ки своей. Я бы хотел, чтобы 
вы опирались и на собствен‑
ный опыт, и  на  тех людей, 
которые хорошо знают реги‑
он, город, в том числе на де‑
путатский корпус, и  рабо‑
тали с  ними очень тесно, 
совместно ради людей, ко‑
торые здесь живут, ради до‑
стижения наших общих це‑
лей по  развитию страны 
в целом и этого чрезвычай‑
но важного, стратегически 
важного для нас региона», — 
отмечал Владимир Путин 
на  встрече с  Михаилом 
Развож аевым в  а вг усте 
2019-го — спустя месяц по-
сле его назначения на пост 
врио губернатора.

На протяжении всех пяти 
лет Севастополь чувство-

вал и  чувствует беспре-
цедентную феде ральную 
поддержк у  — со  сторо-
ны как Президента, так 
и  Правительства России. 
В  регионе продолжает-
ся реа лизаци я госпро-
граммы развития Крыма 
и  Севастополя, действу-
ют национальные проек-
ты, появляются масштаб-
ные объекты федераль-
ного значения. Так, за это 
время построены десят-
ки объектов образования, 
здравоохранения и спор-
та, стартовала программа 
капремонта школ, благо-
устроены парки и скверы.

Работа по всем направле-
ниям продолжается. Севас-
тополь в  конце прошлой 
недели посе тил замести-
тель председателя Прави-
те льс т ва России Марат 
Хуснуллин. Вице-премьер 
провёл совещание, посвя-
щённое развитию города 
и  реализации нацпроек-
тов, а также посетил строй-
площадки культурного кла-

стера и историко-археоло-
гического парка «Херсонес 
Таврический».

РЕАЛИЗАЦИЯ 
НАЦПРОЕКТОВ

Президент поставил за-
дач у сформировать но-
вые национальные проек-
ты. Поэтому в рамках визи-
та подробно обсуждалось, 
в каких национальных про-
ектах будет у частвовать 
Севастополь, какие ста-
рые будут продолжаться, 
как с  новыми националь-
ными проектами увязать 
программу социально-эко-
номического развития ре-
гиона, чтобы достичь мак-
симального эффекта.

Зампред Правительства 
РФ отметил, что по  ито-
га м первого пол у годи я 
Севастополь демонстриру-
ет хорошие результаты реа-
лизации действующих нац-
проектов и программ.

В  2024  году завершено 
строительство:

• 8-го этапа трассы 
«Таврида»;

• трёх надземных 
пешеходных переходов;

• Мартыновского 
канализационного 
коллектора.
В   в ы с о к о й  с т е п е н и 

готовности:
• строительство 

многофункционального 
культурно-досугового 
центра в Казачьей бухте;

• газификация сёл 
Байдарской долины 
(село Озёрное, низкое 
давление);

• реконструкция 
центрального теплового 
пункта с установкой 
блочно-модульной 
котельной на улице 
Шевченко и другие.

Михаил Развожаев под-
черкнул, что достичь це-
лей новы х на циона ль-
ных проектов, в частности 
проекта «Инфраструктура 
для жизни», поможет го-
с у д а р с т в е н н а я  п р о -
г р а м м а  « С о ц и а л ь н о -
экономическое развитие 
Республики Крым и города 
Севастополя». 

«Это было первое обсуж‑
дение стоящих перед на‑
ми стратегических вопро‑
сов. Новый национальный 
проект «Инфраструктура 
для жизни», который сей‑
час формируется по  пору‑
чению Президента,  — это 
ключевой проект для обе‑
спечения всей инфраструк‑
туры управления городом. 
И теперь наша программа 
социально‑экономическо‑
го развития, направленная 
на решение проблем в соци‑
альной и коммунальной ин‑
фраструктуре, будет ра‑
ботать в  связке с  нацио‑
нальными проектами — для 
того, чтобы обеспечить го‑
роду новое качество жиз‑
ни. Это  должно быть увя‑
зано с Генеральным планом, 
работа над которым сейчас 
завершается. Мы  должны 
максимально привлечь все 
инструменты для реализа‑
ции стратегии», — сообщил 
губернатор Севастополя. 

ОБЪЕКТЫ КУЛЬТУРЫ
Марат Хуснуллин также 

посетил строящийся куль-
турный кластер на  мысе 
Хрустальном. 

«Это уникальный архи‑
тектурный и  инфраструк‑
турный проект. Уверен, что 
кластер заслуженно ста‑
нет не только визитной кар‑
точкой всего полуострова, 
но и новой точкой притяже‑
ния в России!» — подчеркнул 
вице-премьер.

В академии хореографии 
полностью завершены все 
строительные работы, со-
общил губернатор Михаил 
Развожаев.

«Для пансиона приобретено 
самое современное оборудо‑
вание, оборудованы 15 балет‑
ных залов, библиотека и даже 
бассейн. Очень удобная учеб‑
ная сцена — для первых вы‑
ступлений, со  зрительным 
залом на 280 человек. Во вну‑
треннем дворике расположен 
амфитеатр на 374 зрителя 
и большой уличный спортив‑
ный блок», — отметил глава 
города.

По его словам, ожидается, 
что осенью будет получено 
заключение о соответствии 
об ъек та с т рои те льс т ва 
и академия начнёт работу 
в собственном здании.

« С а м о е  г л а в н о е ,  ч т о 
за  этим красивым здани‑
ем — реальная судьба мно‑
гих наших талантливых се‑
вастополь с ки х  ма льчи‑
шек и девчонок. Уверен, что 
они не  упустят свой шанс 
стать звёздами высоко‑
го искусства»,  — добавил 
губернатор.

Кроме того, Марат Хус-
нуллин посетил истори-
ко-археологический парк 
«Херсонес Таврический», 
строительство которого уже 
завершается.
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Татьяна ЗЕНИНА,
депутат Законодательно-
го Собрания Севастополя, 
директор Дворца культу-
ры рыбаков:

«Хочу сказать о  колос‑
сальной поддержке сферы 
культуры. Всего за 363 дня 
была открыта школа ис‑
кусств, обновлён киноте‑
атр «Океан», где будет 
площадка Театра юного 
зрителя, строится куль‑
турный кластер на  мы‑
се Хрустальном. В  де‑
кабре  начнёт работу 
Центр культуры и  досу‑
га в Казачьей бухте. В уч‑
реждениях культуры идёт 
комп лекс ный ре монт. 
Наши предложения слы‑
шат, нам идут навстре‑
чу. Нам завидуют жители 
многих регионов».

ЕСТЬ МНЕНИЕ

Вячеслав АКСЁНОВ,
председатель бюджетной 
комиссии Законодательно-
го Собрания Севастополя:

«Пять лет назад Президент 
России Владимир Путин до‑
верил Михаилу Развожаеву 
руководить Севастополем. 
За эти годы очень многое из‑
менилось в лучшую сторону. 
У губернатора есть талант 
добиваться взаимопонимания 
и налаживать взаимодейст‑
вие между ветвями власти. 
Благодаря этому повысилась 
оперативность принятия ре‑
шений, объём и распределение 
финансирования важных про‑
грамм. Стартовали строй‑

ки, простаивающие много 
лет, введены в строй обще‑
ственно значимые объекты. 
Мы видим, что пять лет ра‑
боты губернатор провёл мак‑
симально эффективно».

ЕСТЬ МНЕНИЕ

«я  удовлетворён той 
работой, которую про-
водит команда Миха-
ила Владимировича 
Развожаева»,  – сказал 
вице-премьер РФ

2 Развитие города
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В здании школы Nº 39 в рамках капремонта подрядчик 
сейчас выполняет прокладку инженерных и слабо-
точных систем, вентиляции, кровельные и фасадные 
работы, устройство окон.

Внутри продолжаются от-
делочные работы, присту-
пили к  установке дверей, 
идёт облицовка помеще-
ний плиткой. В мастерских 
и  тире также ведутся ра-
боты в соответствии с гра-
фиком: заканчивается ре-
монт кровли, монтаж окон-
ных проёмов, выполняются 
инженерные и отделочные 
работы.

«На  площадке работают 
более 120 человек, и  я  убе‑
ждена, что до конца года, как 
планируется, все работы бу‑
дут завершены. После окон‑
чания капитального ремон‑
та и благоустройства тер‑
ритории дети будут ходить 
в  современную, красивую 
школу», — сказала депутат 
Госдумы Татьяна Лобач.

По  с лов а м д и р ек т ора 
школы Елены Науменко, 
в  ходе ремонта сотрудни-
ки образовательного уч-
реждения активно взаимо-
действуют с  родителями 
учеников.

« С   ма ма ми  и   папа ми 
школьников мы работа‑
ем очень активно, мы с ни‑
ми проводили родительские 
собрания, принимаем колле‑
гиальные решения в  вопро‑
сах, касающихся оформле‑
ния школы, согласовываем 
все дизайнерские решения. 
Родители живо участвуют 
в обсуждениях — ведь вместе 
мы создаём новую школу для 
наших ребят», — отметила 
Елена Науменко.

В  капитальном ремон-
те школы участвуют и сту-
денческие стройотряды. 
На объекте работают 24 сту-
дента Севастопольского го-
сударственного универси-
тета и архитектурно-стро-
ительного колледжа.

« Р е б я т а  в ы п о л н я ю т 
спектр различных задач. 

Это для них бесценный опыт, 
который они смогут потом 
применить в своей дальней‑
шей жизни. Они  занима‑
ются отделочными рабо‑
тами, у  нас есть маляры, 
штукатуры. Ребята заня‑
ты и  на  других социальных 
объектах», — подчер кнула 
и.  о.  руководителя строи-

тельного нап рав ления студ- 
 отрядов Алина Дадашова.

Так же на  этой неделе 
ход капитального ремон-
та школ в Севастополе об-
судили на аппаратном со-
вещании в  Правительстве 
под председательством 
г у б е р н а т о р а  М и х а и л а 
Развожаева.

«В текущем году мы выпол‑
няем капитальный ремонт 
в восьми школах. Школы рас‑
положены в  разных райо‑
нах города: в  Ленинском, 
Нахимовском, Балаклавском. 
Программой предусмотрены 
школы однолетнего цикла — 
государственные контракты 
на работы заключены до кон‑
ца года, на  этих объектах 

мы планируем завершить 
работы в  2024  году, другая 
часть госконтрактов на ка‑
питальный ремонт заклю‑
чена на двухлетний период. 
Однако работы идут с опе‑
режением графика, в  свя‑
зи с чем объекты будут сда‑
ваться досрочно и поэтапно. 
Подрядчикам поставлена за‑
дача завершить капремонт 
и благоустройство до 1 сен‑
тября 2025 года», — доложил 
директор департамента ка-
питального строительства 
Иван Погодин. 

Михаил Развожаев поста-
вил задачу при реализации 
программы капремонта 
учебных заведений отдать 
дань пам яти значимым 
в истории лицам, в частно-
сти оформить часть фаса-

дов школ муралами с изо-
бражением героев, чьи име-
на им присвоены. 

«Работы идут хорошими 
темпами. Во  многих шко‑
лах уже завершается осте‑
кление, кровельные работы, 
уже приступили к внутрен‑
ней отделке, летом плани‑
руется наращивать тем‑
пы. Текущая строитель‑
ная готовность позволяет 
уверенно заявить, что ра‑
боты  б у д у т  завершены 
в срок до конца этого года. 
Касательно школ двухлет‑
него цикла, риск не  сдать 
объекты к 1 сентября в на‑
стоящее время отсутству‑
ет. Находимся в  посто‑
янном контакте с  заказ‑
чиком и  подрядчиком, все 
вопросы капитального ре‑
монта решаем оператив‑
но»,  — уточнил директор 
департамента. 

И в а н  П о г о д и н  д о б а -
вил, что по поручению гу-
бернатора ход капиталь-
ного ремонта школ нахо-
дится на особом контроле. 
Параллельно с  ремонтом 
по  прези дентской про-
грамме выполняются ра-
боты и на других объектах 
в школах. 

« Д л я проведени я ком‑
п лексного  капита льно‑
го ремонта общеобразо‑
вательных учреждений до‑
полнительно зак лючены 
государственные контрак‑
ты на  ремонт ещё четы‑
рёх объектов в трёх ремон‑
тируемых школах регио‑
на. Речь идёт о следующих 
объектах: столовая в шко‑
ле № 13, здания мастерских 
в школе № 17 и школе № 9. 
Эти  объекты будут сда‑
ваться поэтапно — к 1 сен‑
тября 2025  года»,  — про-
комментировал руководи-
тель ведомства.

Программа капитально-
го ремонта школ, иници-
ированная Президентом 
Вла д и м и ром Пу т и н ы м, 
рассчитана на  пять лет. 
В Севастополе за это время 
планируется выполнить ра-
боты в 71 здании в 40 шко-
лах. В 2022—2023 годах от-
ремонтированы 20 объек-
тов в  11 образовательных 
учреждениях.

Всего в 2024—2025 годах запланированы работы 
на 11 объектах в 8 образовательных учреждениях 
города.

До конца этого года планируется отремонтировать четы-
ре школы:
• школа № 17 имени Героя 

Советского Союза, 
полного кавалера ордена 
Славы Н. И. Кузнецова;

• школа № 39 имени 
Героя Советского Союза, 
почётного гражданина 

г. Севастополя 
М. К. Байды;

• школа № 47  
имени М. П. Ситко;

• школа № 4  
имени А. Н. Кесаева.

Ещё в четырёх школах ремонт рассчитан на два года:
• школа № 9 имени Героя 

Советского Союза 
З. И. Парфёновой;

• гимназия № 10 имени 
Героя Советского Союза 
М. Е. Ефимова;

• школа № 13  
имени трижды Героя 
Советского Союза 
А. И. Покрышкина;

• школа № 41.
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МЕРЫ БЕЗОПАСНОСТИ 

На аппаратном совещании Правительства Севастополя 
под председательством губернатора Михаила Развожа-
ева обсудили реализацию мер безопасности, которые 
были введены ранее по итогам чрезвычайного пленар-
ного заседания Законодательного Собрания.

«Первые бетонные укры‑
тия  начали  поступать 
в  Севастополь, они будут 
установлены, как я  уже го‑
ворил, на  пляжах, в  парках 
и на остановках», — отметил 
Михаил Развожаев.

На  сегодняшний день 
в  160  подъездах в  много-
квартирных домах горо-
да запрограммировали си-
стемы удалённого открытия 

дверей на случай поступле-
ния сигнала «Баллистика» — 
это цифровые и аналоговые 
домофоны.

«Всего  к   этой систе‑
ме планируем подключить 
6 000 подъездов, она будет 
интегрирована с  програм‑
мой «Безопасный город», ра‑
боты продолжаются», — от-
метил и. о. заместителя гу-
бернатора Евгений Горлов.

Также в  целях безопас-
ности всех водителей, кон-
тролёров, кондукторов об-
щественного транспорта 
проинструктировали, как 
вести себя при поступле-
нии сигнала «Воздушная 
тревога» или «Баллистика».

«При воздушной трево‑
ге автобус доезжает до бли‑
жайшей остановки, карма‑
на или парковки, пассажи‑
рам рекомендовано выйти 
из  салона и  дойти до  бли‑
жайшего укрытия. При бал‑
листической опасности, так 
как время очень ограниче‑
но, водитель останавлива‑
ет транспорт сразу, не на‑
рушая ПДД и занимая пра‑
вый ряд, чтобы освободить 
дорогу для спецтранспор‑
та; пассажирам следует за‑
нять места в  проходе, по‑
дальше от окон», — отметил 
д и р ек т ор  деп ар т а мен-
та транспорта Станислав 
Таматаев.

Катера и паромы довозят 
людей до причала. При воз-
душной тревоге пассажи-
ры покидают салон и сле-
дуют в укрытия, при сигна-
ле баллистики — остаются 
в салоне до отбоя тревоги.

Пасса ж и ры, вод и те л и 
и персонал автовокзала при 
воздушной тревоге эвакуи-

руются в укрытие, располо-
женное в ближайшем зда-
нии МФЦ. При баллистике 
все занимают места в зда-
нии автовокзала, подальше 
от окон.

«Как я  уже рассказывал, 
работники общественного 

транспорта проходят обуче‑
ние правилам оказания пер‑
вой помощи. Транспорт обе‑
спечен дополнительными на‑
борами для оказания первой 
помощи, в которых есть жгу‑
ты и бинты», — подчеркнул 
губернатор.

КУРСЫ ПЕРВОЙ ПОМОЩИ: 
НОВЫЙ ГРАФИК
В Севастополе продолжаются бесплатные курсы обу-
чения базовым навыкам оказания первой помощи, 
которые стартовали 6 июля. 

Их проводят во всех муници-
палитетах города на базе школ. 
График оптимизирован, курсы 
по-прежнему бесплатны, но те-
перь в востребованном объёме.

«В наиболее востребованных 
Ленинском, Гагаринском, Нахи-
мовском и Балаклавском районах 
оставляем одно занятие в суб-
боту и два дня на рабочей не-
деле. В сёлах оставляем только 
рабочие дни. Мне кажется этот 
вариант оптимальным, тоже 
посмотрел, какая была запись: 
если в городских школах запи-
сываются по 15—20 человек, то 
в сельских на выходных вообще 
никого не было или 1—2 человека. 
Так что давайте оптимизируем 
ресурсы наших волонтёров и ме-
диков, которых привлекаем. По-
сле активного так называемого 
пляжного сезона, возможно, бу-
дет всплеск желающих, и тогда 
увеличим количество занятий. 
Прошу опубликовать информа-
цию дополнительно обо всех из-
менениях, чтобы люди исходили 
уже из этого нового графика», — 
сообщил глава города.

Новый график для жителей 
Ленинского, Гагаринского, На-
химовского и  Балаклавского 
районов:
• понедельник, среда — 19:00;
• суббота — 12:00.

Расписание для жителей 
города Инкерман, Андреев-
ского, Качинского, Верхне-
садовского, Орлиновского, 
Терновского муниципальных 
округов:
• понедельник, 

среда — 19:00.
«У нас с 6 по 14 июля прове-

дено обучение уже для 2 002 че-
ловек, также на  базе 17 об-
разовательных учреждений. 
Новым графиком мы перекры-
ваем полностью весь поток, 
в  который люди записались, 
и даже оставляем перспекти-
ву. Группы также формируют-
ся по 30 человек. Весь процесс 
обучения отлажен»,  — уточ-
нил директор департамента 
общественной безопасности 
Алексей Краснокутский.

Записаться на курсы первой 
помощи можно:
• по телефонам 122  

и +7 (8692) 41-70-51;
• через 

портал 
«Госуслуги» 
по ссылке 
в QR-коде.

В социальных сетях посту-
пают сообщения от жителей 
Севастополя с  благодарно-
стью организаторам курсов 
по базовым навыкам оказания 
первой помощи:

«Была на  курсах в  школе 
«Экотех+». Очень понравилось, 
что было не просто сухое из-
ложение теории, а живой рас-
сказ от специалиста-практи-
ка с описанием подробностей 
и  нюансов. Всё  дополнялось 
наглядным показом и возмож-

ностью попробовать приёмы 
на манекене. Спасибо большое».

«Прошли курсы оказания 
первой помощи в школе № 23. 
Выражаем благодарность 
Правительству города за пре-
доставленную возможность. 
Начальник спасательной служ-
бы Комаров Олег Юрьевич очень 
доступно проинструктиро-
вал, как необходимо оказывать 
помощь в  разных ситуациях. 
Два часа пролетели на одном 
дыхании. Большое спасибо».

НЕ РАБОТАЙТЕ НА ВРАГА!
Не публикуйте в интерне-
те фото, видео и текстовую 
информацию:
• о военных кораблях, воен-

ной и специальной технике 
и их перемещении;

• о результатах огневого воз-
действия противника по во-
енным или гражданским 
объектам;

• о размещении важных граж-
данских инфраструктурных 

объектов, например, объек-
тов связи, электроснабжения, 
газообеспечения и т. п.;

• о работе подразделений 
противовоздушной обороны;

• о расположении воинских 
частей;

• о работе военнослужащих;
• о применении любых видов 

оружия ВС РФ;
• о применении противником 

средств поражения.

Ваши действия помога-
ют противнику планировать 
свои удары по нашим объек-
там! Подумайте о возможных 
последствиях!

Если что-то случилось, 
первым об  этом сообщит 
губернатор!

Чтобы не  помогать врагу, 
не пишите в открытом досту-
пе вопросы о каких-либо зву-
ках. Дождитесь информации 
от губернатора, она появляет-
ся оперативно.

Фото Юлии Боярской
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На прошлой и этой неделе в Севастополе возникали 
лесные пожары. 13 и 14 июля на территории города были 
зафиксированы возгорания площадью 2,2 и 2 гектара. 
15 июня горела трава и кустарники в районе Северной 
стороны — 6 гектаров, села Вишнёвого — 3 гектара. 
16 июня горела растительность в балке между Любимов-
кой и Мекензиевыми горами — 3,7 гектара.

Д ля т у шения возгора-
ний была задействована по-
жарная техника, участие 
принимали  подразделе-
ния  МЧС, дирекции осо-
бо охраняемых природных 
территорий, Черноморского 
флота, спасательной служ-
бы Севас тополя, Всерос-
сийского добровольного по-
жарного общества.

«Прошу всех севастопольцев 
соблюдать правила пожар‑
ной безопасности. С 5 июля 
в  нашем городе ввели осо‑
бый противопожарный ре‑

жим. Запрещается сжигание 
мусора и разведение костров, 
выжигание травы, проведение 
сельскохозяйственных палов, 
других действий, повышаю‑
щих риск возникновения по‑
жаров», — отметил губерна-
тор Михаил Развожаев.

Причина 90 % лесных по-
жаров — человек. Убедитесь, 
что это не вы!

«Причины сейчас устанав‑
ливаются, у  нас есть алго‑
ритм действий, мы работа‑
ем с  правоохранитель ными 
органами. Пред ва рительно — 

неосторожное обращение 
с огнём, которое усугубилось 
тяжёлой климатической си‑
туацией», — отметила руко-
водитель Севприроднадзора 
Юлия Гаврилова.

26  июля вступит в  силу 
приказ Севприроднадзора 
об  ограничении посеще-
ния лесов на 21 день, сей-
час он проходит оценку ре-
гулирующего воздействия. 
Будет оставлено несколь-
ко общедост упных мест 
отдыха, их перечень раз-
местят в  социальных се-
тях департамента эколо-
гии и природных ресурсов. 
Большая Севастопольская 
тропа будет закрыта, ис-
ходя из  правил пожарной 
безопасности.

«Я хотела бы ещё раз обра‑
титься к жителям города, 
напомнив о важности и не‑
обходимости соблюдения 
правил пожарной безопас‑
ности. Если вам в соцсетях 
либо через каналы средств 
массовой информации попа‑
дается информация о  пра‑
вилах пожарной безопасно‑
сти, пожалуйста, зафикси‑
руйте своё внимание, ещё 
раз прослушайте и не игно‑
рируйте эти правила, по‑
скольку неосторожное обра‑
щение с огнём может иметь 
катастрофические послед‑
ствия для населённого пун‑
кта. Пожар распростра‑
няется мгновенно, и  мы 
должны не допустить тра‑
гедии»,   — под черк н у ла 
Юлия Гаврилова.

ВОПРОС — ОТВЕТ
Мы собрали ответы на ча-

сто задаваемые вопросы. 
Делитесь с друзьями и зна-
комыми — сохраним приро-
ду вместе.
— Я живу в частном секторе, 
близится день рождения — хо-
чу собрать друзей на шашлыки. 
Можно ли в мангале разжигать 
огонь, не чревато ли это?

— Если вы живёте в  соб-
ственном доме или у вас есть 
дача, готовить пищу (напри-
мер, на мангале, в жаровне) 

во дворе своего участка допу-
скается, если для этого у вас 
есть специально оборудован-
ное место и соблюдается по-
рядок использования откры-
того огня:
• установка для приготовле-

ния пищи (мангал, жаров-
ня) стационарная, из него-
рючего материала, прочно 
установлена на специаль-
ной площадке;

• расстояние от установ-
ки до построек — не менее 
5 метров;

• зона очистки вокруг уста-
новки от горючих материа-
лов — не менее 2 метров;

• тот, кто использует от-
крытый огонь, обеспе-
чен огнетушителем (ве-
дром с водой), телефоном, 
осуществляет контроль 
за нераспространением го-
рения за пределы установ-
ки, после использования 
установки место очага го-
рения залито водой до пол-
ного прекращения тления.
Использование открытого 

огня запрещается при посту-
пившей информации о при-
ближающихся сильных по-
рывах ветра, под кронами де-
ревьев хвойных пород, если 
стенки установки для при-
готовления пищи имеют по-
вреждения, а также при ско-
рости ветра более 10 метров 
в секунду. В процессе нельзя 
сжигать горючие жидкости, 
взрывоопасные вещества, 

оставлять место очага горе-
ния без присмотра до  пол-
ного прекращения горения 
(тления), а также располагать 
легковоспламенящиеся и го-
рючие жидкости и материа-
лы у очага горения.

Штраф за  несоблюдение: 
от 10 до 20 тысяч рублей, а ес-
ли нарушения повлекут по-
жар, вред имуществу или 
здоровью, — от 40 до 50 ты-
сяч рублей.
— Можно ли идти в лес 
с ночёвкой?

—   Се й ч а с  п о с е щ е н и е 
Севастопольского лесниче-
ства не запрещено, при этом 
следует придерживаться пра-
вил пожарной безопасности: 
запрещено использование 
устройств, вырабатывающих 
электроэнергию или преоб-
разующих один вид энергии 
в другой, недопустимо раз-
ведение открытого огня, раз-
жигание мангалов, жаровен, 
электрогазовых плит, приму-
сов и так далее. Также запре-
щено сжигание твёрдых ком-
мунальных отходов, мусора.

Чтобы остаться в лесу с па-
латкой, необходимо уве-
домить МЧС по  ссылке 
в QR-коде.
— Сосед по даче свалил сухие 
ветки на участке, боюсь, сго-
рим. Сосед на даче не появляет-
ся, что делать?

— В случае, если сосед на-
рушил требования пожарной 
безопасности, следует обра-
титься в управление надзор-
ной деятельности и профи-
лактической работы ГУ МЧС 
по городу Севастополю:
• адрес: ул. Советская, 61;
• телефон: +7 (8692) 53-51-80;
• электронная почта: 

und@92.mchs.gov.ru.
В  случае подтверждения 

факта нарушения соседом 
требований противопожар-
ной безопасности в условиях 
особого противопожарного 
режима сумма администра-
тивного штрафа за  данное 
нарушение может составить 
от 10 до 20 тысяч рублей.
— Где можно легально пожа-
рить шашлыки на природе в по-
жароопасный сезон?

— Легально пожарить 
шашлыки можно в оборудо-
ванных местах отдыха:
• урочище «Торопова дача»;
• урочище «Турецкая 

поляна»;
• место отдыха «Алсу».

МЧС России по  горо-
ду Севастополю напоми-
нает:  пикник с  шашлы-
ками в лесу может стоить 
до 50 тысяч рублей штра-
фа, если вы проводите его 
во время действия особого 
противопожарного режи-
ма. Севастопольские при-
родные территории па-
трулируют инспекторы 
МЧС России и сотрудники 
лесничества.

Очередной рейд нака-
нуне провели на  терри-
тории Севастопольского 
лесничества. Оценили об-
становку в лесных масси-
вах и в граничащих с ни-

м и са довод ческ и х то-
вариществах. С  особой 
тщательностью сотрудни-
ки МЧС и лесники прове-
рили, не пренебрегают ли 
жители и  гости города 
главным противопожар-
ным правилом летнего пе-
риода: запретом на  раз-
ведение костров в  зелё-
ной зоне. По результатам 
обхода лесны х у годий 
в районе балок Юхариной 
и Бермана обнаружили на-
рушителей. С  граждана-
ми провели профилакти-
ческие беседы и привлек-
ли их к административной 
ответственности.

НЕ БУДЬ ПРИЧИНОЙ 
ЛЕСНОГО ПОЖАРА! 

Если вы стали свиде-
телем лесного пожара, 
даже если возгорание 
кажется незначитель-
ным, обязательно сооб-
щите по телефону 112!
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Во вторник, 16 июля, из-за сбоя в работе генерирую-
щего оборудования на Ростовской АЭС на юге России 
были введены графики временного ограничения энер-
гопотребления. 

Частично без света оста-
л и с ь  ж и т е л и  К р а с н о -
дарского кра я, Рос тов-
ской области, Рес публики 
К р ы м  и   С е в а с  т о п о л я . 
О  введённых ограниче-
ниях в Севастополе сооб-
щил глава города Ми хаил 
Развожаев:

«По информации от Мин‑
энерго, в  энергосистеме 
юга России из‑за сбоя в ра‑
боте генерирующего обо‑
рудования на  Ростовской 
АЭС в  условиях повышен‑
ных нагрузок на  энергоси‑
стему с  целью сохранения 
устойчивости энергосисте‑
мы введены временные гра‑
фики ограничения потребле‑
ния. В результате работы 
энергетиков объём постав‑
ки электроэнергии юга уже 
восстановлен на 500 МВт. 
Мы получаем дополнитель‑
ную энергию с материка че‑
рез энергомост. Так  как 
нам снизили подачу элек‑
троэнергии на 40 МВт, то 
нам тоже, соответствен‑
но, приходится вводить 
ограничения».

В  ночь с  16 на  17  июля 
была произведена пол-
ная подача электроэнер-
гии со стороны Ростовской 
АЭС, что позволило полно-
стью возобновить подачу 
электроэнергии в городе.

«В целях недопущения бо‑
лее серьёзных последствий, 
связанных с  ограничени‑
ем энергоснабжения юга 
России, Черноморским опе‑
ративно‑диспетчерским 
управлением в электроэнер‑
гетике были представлены 
и утверждены графики от‑
ключения потребителей. 
В том числе и в Севастополе 

были введены ограничения 
электроснабжения потре‑
бителей. К часу ночи энер‑
госнабжение было полно‑
стью восстановлено. Утром 
Черноморским оператив‑
но‑диспетчерским управле‑
нием в электроэнергетике 
снова введены ограничения 
в  размере двух мегаватт 
потребления, что гораздо 
меньше, чем было до  сбоя. 
Ранее ограничение для горо‑
да составляло 30/40 мега‑
ватт», — сообщил и. о. за-
местителя г убернатора 
Евгений Горлов.

На данный момент соци-
альные объекты, индиви-
дуальные и многоквартир-
ные дома, а также садовые 
товарищества подключе-
ны к  электроснабжению. 
Социальные объекты про-
блемы с электроэнергией 
не затронули, все они ра-
ботали в  штатном режи-
ме. Это была основная за-
дача утверждённого гра-
фи к а по  ог ра н и чен и ю 
электроснабжения.

«Сейчас в городе продолжа‑
ют действовать ограниче‑
ния по мощности электро‑
энергии. В связи с этим при‑
нято решение: поочерёдно, 
когда это необходимо, вы‑
ключать свет в  торговых 
центрах и  на  других круп‑
ных предприятиях, тем са‑
мым высвободив мощность, 
необходимую для обеспече‑
ния нормального электро‑
снабжения города, а  имен‑
но  — жителей в  индивиду‑
альных и многоквартирных 
жилых домах, садоводческих 
товариществах. На офици‑
альной странице губерна‑
тора размещена информа‑

ция по актуальным отклю‑
чениям. Социальные объекты 
проблемы с электроэнерги‑
ей не коснулись, все они ра‑
ботали в  штатном режи‑
ме. Это была основная зада‑

ча утверждённого графика 
по  ограничению электро‑
снабжения»,   — сообщил 
Евгений Горлов.

Он также отметил, что 
д л я стабильной подачи 
электроэнергии в штатном 
режиме понадобится около 
двух дней:

«По данным сетевой орга‑
низации и Ростовской АЭС, 
для выхода на  стабильную 
подачу потребуется около 
двух дней. Пока потребле‑
ние электроэнергии в городе 
будет меньше прежних объ‑
ёмов в целях стабилизации 
работы Ростовской АЭС. 
Основная причина  — это 
сбои на Ростовской АЭС, ко‑
торая предоставляет гене‑
рацию на юг России». 

Вечером 16  июля в  свя-
зи с отключением электро-
энергии также произошёл 
технический сбой в работе 
газового оборудования  — 
в  38 домах города не  бы-
ло газа. На данный момент 
работа по восстановлению 
подачи газа продолжается. 

«Газораспределительная 
организация оперативно на‑
чала работу, авария бы‑

ла устранена. Вечером было 
38 домов, которые не полу‑
чали газ. На следующий день 
к 14:30 в 22 дома он пущен. 
На данный момент работа 
продолжается совместно 
с  управляющими компани‑
ями и жителями домов», — 
пояснил и. о. заместителя 
губернатора.

Е вг е н и й  Го р л о в  т а к-
же акцентировал внима-
ние на  том, что в  связи 
со сложившейся ситуаци-
ей свою деятельность мо-
гут усилить мошенники. 
Если в дом стучатся пред-
ставители газовой орга-
низации, обязательно не-
обходимо проверить у них 
удостоверение.

Алексей ЯРУСОВ,
глава Гагаринского района:

«Все усилия энергетиков, 
властей города и района бы‑
ли направлены на то, чтобы 
выйти без потерь из этой 
сложной ситуации, а она бы‑
ла действительно непро‑
стой и потребовала от нас 
напряжения сил. Благодаря 
слаженной работе специа‑
листов системы жизнеобе‑
спечения района и города все 
работали в штатном режи‑
ме, не было глобальных сбо‑
ев. Очень правильным было 
решение губернатора в пе‑
риод ограничения мощно‑

стей дать приоритет жи‑
лому фонду. Можно сказать, 
что люди минимально по‑
чувствовали на  себе этот 
масштабный сбой».

ЕСТЬ МНЕНИЕ

В связи со сложившейся 
ситуацией свою дея-
тельность могут усилить 
мошенники. Если в дом 
стучатся представители 
газовой организации, 
обязательно необходимо 
проверить у них удосто-
верение
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БОРЬБА ЗА СВЕТ если у вас возникли 
локальные  
проблемы со светом, 
обращайтесь в Севасто-
польэнерго по телефону 
8 (800) 733-33-10
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КАК СПАСТИСЬ 
ОТ ЖАРЫ

ПЕРВАЯ ПОМОЩЬ
Мы также попросили тера-

певта рассказать о  главных 
симптомах теплового и  сол-
нечного удара и о действиях 
первой помощи:

«Основные симптомы, что 
теплового, что солнечного 
удара, схожи. Это сильная сла-
бость, головокружение, шум 
в  ушах, головная боль, повы-
шенная температура. Может 
быть тошнота, иногда даже 
рвота, тремор рук. Потеря 
сознания — крайнее выраже-
ние теплового или солнечного 
удара. Оказывая помощь, глав-
ное — прекратить действия 
фактора, который вызвал дан-
ное состояние. Если человек 

в сознании, нужно аккуратно 
переместить его в тень, ес-
ли возможно, то в  вентили-
руемое помещение. При этом 
ни в коем случае не надо под-
водить его под очень холод-
ный воздух. Самое элементар-
ное — это убрать от солнца 
и  чем-то в  виде веера дать 
доступ к воздуху. Дальше мож-
но умыть прохладной водой. 
Не надо прикладывать лёд или 
поить очень холодной водой. 
Вода должна быть очищенная, 
прохладная, не ледяная. Стоит 
также расстегнуть стесняю-
щую одежду. Если такое состо-
яние сохраняется более 15 ми-
нут и человеку не стало лучше, 

то однозначно необходимо об-
ратиться за квалифицирован-
ной медицинской помощью».

Если человек без созна-
ния  — скорую надо вызвать 
немедленно.

«Если человек без сознания, 
однозначно вызываем скорую 
помощь. Единственное, чем 
можно помочь — это перевер-
нуть человека в  устойчивое 
боковое положение, потому 
что зачастую бывает рвота. 
Но  это делать следует ис-
ключительно при отсутствии 
травм. Если мы видим, что че-
ловек упал, потерял сознание, 
есть травмы, то трогать чело-
века нельзя», — добавила врач.

Если от солнечного или 
теплового удара человек 
потерял сознание –  
скорую надо вызвать 
немедленно

Ф
от

о 
Ал

ек
са

нд
ра

 Е
ме

ль
ки

на

Ф
от

о 
Ал

ек
са

нд
ра

 Е
ме

ль
ки

на

В Севастополе сохраняется жаркая погода: столбики 
термометров поднимаются выше +30 градусов. О том, 
как обезопасить себя в этот период, нам рассказала 
Людмила Шеремет — главный внештатный терапевт 
департамента здравоохранения.

ОБ ОПАСНОСТИ ЖАРЫ 
И ПЕРЕГРЕВА

В  перву ю очередь мы 
п о п р о с и л и  Л ю д м и л у 
С т е п а н о в н у  р а с с к а -
зать об  опасности жары 
и перегрева:

«В  целом для всех людей 
опасен перегрев, но есть ка‑
тегории, для кого он наи‑
более опасен. Во‑первых, 
это маленькие дети до пя‑
ти лет, особенно дети до го‑
да, потому что их термо‑
регуляция ещё не сформиро‑
валась. То  есть они могут 
как замёрзнуть, так и  пе‑
регреться намного быстрее, 
чем взрос лые. Нес мотря 
на то, что дети с 6 до 13 лет 
уже имеют более сформиро‑
ванную сосудистую систему 
и терморегуляцию, у них всё 
равно есть риски перегрева‑
ния за  счёт того, что они 
любят бегать, прыгать, гу‑
лять на воздухе, забывают 
пить воду. В  группу риска 
входят также старшие воз‑
растные категории. У людей 
после 65 лет чаще всего име‑
ются хронические заболе‑
вания, которые могут рез‑
ко обостриться и ухудшают 
состояние человека во вре‑
мя жары, иногда приводят 
к осложнениям заболеваний. 
Также после 70 лет, кро‑
ме хронических заболеваний, 
ещё и снижается ощущение 
жажды: люди не чувствуют 
потерю жидкости так, как 
ощущает её человек средне‑
го возраста. Поэтому обез‑
воживание у них может на‑
ступить намного быстрее».

Важную роль также игра-
ют препараты, которые при-
нимают люди с  хрониче-
скими заболеваниями.

«Действие жары на  чело‑
века предусматривает по‑
нижение артериального дав‑
ления. То  есть, когда чело‑
век выходит в жаркую погоду, 
давление падает. Кроме то‑
го, действие препаратов, 
снижающих давление, мо‑
жет усилиться жарой, и лю‑
ди, принимающие их, могут 
потерять сознание из‑за рез‑
кого снижения артериального 
давления. С другой стороны, 
иногда гипертоники думают, 
что у них понизилось давле‑
ние или пришло в норму, пере‑
стают принимать гипотен‑
зивные средства, в  резуль‑
тате чего могут получить 
гипертонический криз, когда 

вернутся. Также 
в препараты, при‑
меняемые для по‑
нижения давления, 
входят мочегон‑
ные. То есть чело‑
век, который при‑
нимает такие пре‑
параты, уже итак 
в ы д е л я е т  м н о ‑
го жидкости, что 

на жаре может намного бы‑
стрее привести к обезвожи‑
ванию. В  результате кровь 
сгущается, что может спо‑
собствовать тромбообра‑
зованию и приводить к тя‑
жёлым острым сосудистым 
патологиям: инфарктам, 
инсультам»,  — рассказала 
Людмила Шеремет.

КЛЮЧЕВЫЕ СОВЕТЫ
Чтобы избежать плохо-

го самочувствия, следу-
ет исключать нахождение 
на  улице в  самое жаркое 
время, отмечает врач:

«Самое главное — не выхо‑
дить на жару в пиковое вре‑
мя, людям с  повышенным 
риском  — однозначно. С  12 

до 16 часов дня нужно макси‑
мально исключить нахожде‑
ние под прямыми солнечны‑
ми лучами. Но и без прямых 
солнечных лучей, даже в те‑
ни, температура всё рав‑
но крайне высокая. У нас же 
два варианта действия жа‑
ры. Первый вариант — это 
общее действие жары на ор‑
ганизм, то есть тепловой 
удар. Его мы можем получить 
и  без солнца, даже в  бане. 
Второй вариант  — солнеч‑
ный удар, когда происходит 
локальное действие на голо‑
ву солнечных лучей, даже при 
не очень высокой общей тем‑
пературе. Поэтому глав‑
ное — не выходить в пиковые 

часы. Если всё‑таки нет воз‑
можности не выходить, то 
пожилым необходимо быть 
с кем‑то сопровождающим, 
с собой иметь воду и необхо‑
димое количество препара‑
тов, особенно людям, стра‑
дающим ишемической болез‑
нью сердца».

Пережить жару также лег-
че в одежде из натуральных 
тканей.

«Одежду следует выби‑
рать из  натуральных тка‑
ней, потому что любая син‑
тетическая одежда, которая 
не  имеет пористой струк‑
туры, не даёт возможности 
терморегуляции. Лучше от‑
дать предпочтение хлопку, 
льну. При этом если мы выби‑
раем синтетическую ткань, 
то она должна быть пори‑
стой с мембранами, которая 
даёт возможность коже ды‑
шать. Голова всегда должна 
быть покрыта, обязательно. 
Также важно избегать рез‑
ких контрастов температу‑
ры. То есть на пляже захо‑
дить в воду нужно постепен‑
но. Кондиционер в помещении 
не  следует ставить на  16 
градусов, оптимальная тем‑
пература — +22—25», — го-
ворит специалист.

Людмила Шеремет также 
дала рекомендации по пи-
танию в жару:

«В жару хуже переносятся 
жирные, жареные, тяжёлые 
варианты пищи. Хорошо по‑
дойдёт лёгкая к летчат‑
ка с  большим содержанием 
жидкости. Это  любые ово‑
щи и фрукты, также отлич‑
ный вариант — арбузы, дыни, 
если мы говорим о сладком. 
Если говорить об  овощах, 
то огурцы, помидоры, они 
не  сладкие и  их можно да‑
же людям с сахарным диабе‑
том в большем количестве. 
Что касается мяса, шашлы‑
ка: лучше выбирать курицу 
или говядину, а шашлык вооб‑
ще можно заменить на ово‑
щи гриль».

Влада Самедина
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Ольга КОВАЛЕНКО:
«МНЕ ВАЖНО ПОМОГАТЬ»

«Они за нас там, а мы за них 
тут», — с таким девизом 
каждый день неравно-
душные севастопольцы — 
от школьников до пен-
сионеров — приступают 
к плетению маскировочных 
сетей. 

За  значительный вклад 
в развитие добровольчества 
(волонтёрства) в День горо-
да городскую Доску почё-
та украсил портрет Ольги 
Михайловны Коваленко — 
заместителя председате-
ля Севастопольской ре-
г и о н а л ь н о й  б л а г о т в о -
рительной организации 
поддержки гражданских 
инициатив «Защитники», 
руководителя волонтёр-
ского подразделения «Мас-
кировочные сети из Севас-
тополя с любовью».

Мы встретились с Ольгой 
Михайловной в  её, мож-
но сказать, втором доме — 
в  помещении, где десят-
ки волонтёров ежедневно 
плетут маскировочные се-
ти, на улице Володарского, 
19. Ольга Михайловна рас-
сказала нам о деле, ставшем 
главным в её жизни, о лю-
бимом городе и  команде, 
которая больше, чем семья.

О СЕБЕ
Ольга Михайловна — че-

ловек деятельный и нерав-
нодушный. Вся  её жизнь 
связана с активной работой 
и помощью людям.

«По образованию я техно‑
лог по приготовлению пищи, 
ходила в  море. Я  счастлива 
в браке, вместе с мужем мы 
вырастили сына, сейчас у нас 
подрастают внуки. Я  всег‑
да очень много занималась 
и продолжаю заниматься об‑
щественной работой, не мо‑
гу стоять в стороне. Я член 
правления ТСН «Ригель», 
председатель участковой из‑
бирательной комиссии, пред‑
седатель комиссии на рефе‑
рендуме, член партии «Единая 
Россия». Я не могу без людей 

и общения, люди мне доверя‑
ют и выбирают меня», — го-
ворит женщина.

В   Сев ас т опо л ь  Ол ьг а 
М и х а й  ловна пер еех а ла 
в 1973 году — и сразу влюби-
лась в этот город:

«Прежде всего мне понра‑
вились люди. Я переехала сю‑
да из Красноярска, и в этом 
городе меня сразу покорили 
интеллигентные, воспитан‑
ные люди. В транспорте лю‑
ди всех пропускали, стояли 
в очереди, не толкались. Ну и, 
конечно, красота белокамен‑
ного никого не может оста‑
вить равнодушным. Я  влю‑
билась в Севастополь навсег‑
да и никогда в жизни отсюда 
больше не уезжала».

О МАСКИРОВОЧНЫХ 
СЕТЯХ

С  первы х д ней с пец-
операции Ольга Михай-
ловна приняла решение, что 
должна помогать нашим 
ребятам.

« С на ча ла  мы  з а к у па‑
ли продукты, термобельё 
и  другие необходимые ве‑
щи. А  потом я  прочита‑
ла о маскировочных сетях, 

узнала, как они необходи‑
мы бойцам. Изучила техно‑
логию, плести начала у се‑
бя дома, на веранде. Начала 
привлекать людей. Но я жи‑
ву в  частном секторе, по‑
этому всем желающим бы‑
ло неудобно добираться, 
и тогда я начала искать по‑
мещение. С просьбой о помо‑
щи обратилась к губернато‑
ру нашего города, Михаилу 
Владимировичу. Глава горо‑
да сразу откликнулся, и нам 
предоставили очень хорошее 
просторное помещение пло‑
щадью 50 кв. м», — расска-
зывает волонтёр.

Сейчас добровольцы изго-
тавливают не только сети. 
По  запросам защитников 
в ассортименте появились 
персональные маскировоч-
ные костюмы.

«Я как‑то увидела, что не‑
которым нашим ребятам 
нужна индивидуальная защи‑
та: так появились у нас «ле‑
шики» и «кикиморы». Мы да‑
же создали отдельное подраз‑
деление, и девочки специально 
шьют такие маскировочные 
костюмы. А ещё мы на этой 
неделе презентовали новин‑
ку  — «тень для снайпера». 
Это специальная защита для 
наших ребят — снайперов», — 
делится она.

ИСТОРИЯ О «РОБИНЗОНЕ»
Волонтёры на  Володар-

ского выполняют и  инди-
видуальные, авторские за-
казы. Ольга Михайловна 
рассказала нам удивитель-
н у ю историю об  одном 
из волонтёров.

«Ходил к  нам долгое вре‑
мя один парень, «Робинзон». 
Симпатичный такой пар‑
нишка, современный, с  дре‑
дами. В какой‑то момент он 

говорит: «Пойду я  на  СВО», 
и ушёл. Через какое‑то время 
он был ранен, лежал в госпи‑
тале, и сейчас оказался в под‑
разделении, которое выполня‑
ет задачи, связанные с защи‑
той от дронов. Вот он пришёл 
к нам и говорит, что их под‑
разделению нужны анти‑
дроновые одеяла. Мы, конеч‑
но, сразу взялись за  работу. 
Сделали мы три таких одея‑
ла, но как только у ребят бу‑
дет спрос — проложим делать. 
Наш  «Робинзон»  — настоя‑
щий герой и после лечения пла‑
нирует вернуться на передо‑
вую», — отмечает женщина.

О КОМАНДЕ
С  теплом и  безгранич-

ной благодарностью к  ка-
ждому отзывается Ольга 
М и ха й ловна о  с та вшей 
для неё родной команде 
волонтёров.

«Люди у нас здесь собрались 
все — герои тыла, по‑другому 
я просто не могу их назвать. 
У нас есть две замечательные 
девушки‑администратора, 
они работают со мной с са‑
мого первого дня. Мало то‑
го, что они сами очень каче‑
ственно и  быстро плетут, 
они уже обучают и помога‑
ют тем, кто присоединил‑
ся к нам недавно. У нас есть 
схемы, конечно, но мы больше 
опираемся на советы рядом 
стоящих, так более понятно. 
Вообще создание маскировоч‑
ных сетей — это целое произ‑
водство. У нас не только жен‑
щины. Есть, например, наш 
уважаемый Юрий Эдуардович, 
очень рукастый человек. 
Он оплетает, разрезает и ве‑
шает сеть. Это очень важная 
и  ответственная работа. 

Есть девочки, которые берут 
«домашнюю работу»  — лю‑
ди приходят, берут нарезан‑
ные ленты и особым образом 
режут их, делают листоч‑
ки, чтобы она была объём‑
ная. Так что у нас все задачи 
поделены», — подчёркивает 
Ольга Михайловна.

Руководитель волонтёр-
ского движения говорит, что 
отношения сложились се-
мейные и практически род-
ственные. Вместе отмеча-
ют дни рождения, пьют чай 
в перерывах, ходят на спек-
такли в  Театр юного зри-
теля, обнимают друг дру-
га при встрече и сообща пе-
реживают и поддерживают 
в сложных ситуациях.

С таким же теплом отзыва-
ются об Ольге Михайловне 
её коллеги.

«Она была моим первым 
учителем по плетению сетей! 
Это колоссальная работа — 
всё здесь организовать, най‑
ти помещение, договориться 
со спонсорами, обучить всех. 
Когда я узнала о том, что на‑
шу Ольгу Михайловну награ‑
дят и  её портрет украсит 
Доску почёта, я, да и мы все, 
испытали гордость»,  — де-
лится волонтёр Ксения.

Д р у г о й  д о б р о в о л е ц , 
Любовь Михайловна, добав-
ляет, что, если бы не огром-
ное, неравнодушное серд-
це Ольг и М и ха й ловны, 
не  было  бы и  движения 
«Масксети».

О ПОДДЕРЖКЕ РОДНЫХ
Ол ьг а  М и х а й ловна  — 

с частлива я жена, ма ма 
и бабушка.

«Мне очень повезло: мою 
вовлечённость в помощь на‑
шим ребятам муж разделя‑
ет и всецело поддерживает. 
Он  у  меня капитан дальне‑
го плавания, сейчас вот нахо‑
дится дома, а я пропадаю тут 
(смеётся). Он  никогда меня 
не упрекал, не было никаких 
разногласий. Внуки тоже при‑
ходили к нам на Володарского, 
плели сети. Поддержка семьи 
и  близких людей очень важ‑
на», — говорит она.

О ТОМ, ЧТО ДЛЯ ВСЕХ 
ВАЖНО

Мы спросили у жизнера-
достной Ольги Михайловны, 
с  каким девизом она идёт 
по  жизни. Задумавшись, 
она сказала: «Кто, если не я? 
Наверное, я хочу быть с людь‑
ми, помогать им, и мне это 
интересно».

На  вопрос, о  чём меч-
тает и  чего хочет, Ольга 
Михайловна отвечает так: 
«Для себя лично я  ничего 
не прошу, но я очень хочу, что‑
бы скорее наступил мир и на‑
ша долгожданная Победа. 
А ещё я хочу сказать, что, не‑
смотря на  сложные време‑
на, люди сейчас сплотились 
и  стали больше ценить то, 
что у них есть. Очень бы хо‑
телось, чтобы эта сплочён‑
ность сохранилась в  наших 
сердцах».

Волонтёры сплели 
1 350 тыс. кв. м маски-
ровочных сетей – это 
по площади как 18 фут-
больных полей

Фото Анны Садовниковой
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ПОМОЩЬ ТЫЛА
Севастопольцы всегда были для наших защитников 
надёжным тылом. Специально для вас мы собрали 
волонтёрские движения и организации, присоеди-
ниться к которым может каждый. Приблизим Победу 
вместе!

«МАСКСЕТИ. 
ИЗ СЕВАСТОПОЛЯ 
С ЛЮБОВЬЮ»
• Плетение маскировочных 

сетей
Адрес:  
ул. Володарского, 19
Контактный телефон:  
+ 7 (978) 746-58-31  
Ольга Михайловна

«ОГНИ СЕВАСТОПОЛЯ»
• Производят окопные све-

чи, окопные души и плетут 
маскировочные сети, соби-
рают нужные вещи по спи-
скам от бойцов.
Адрес: СТ «Ригель», 724
Контактный телефон:  
+ 7 (978) 722-01-54 Екатерина

«ПОЛЕВАЯ КУХНЯ СВО 
2022»
• Приготовление сухих бор-

щей и супов, а также сбор 
помощи по потребностям 
от ребят.
Адрес: СТ «Ригель», 724
Контактный телефон:  
+7 (978) 712-47-51 Елена

ГУМАНИТАРНАЯ МИССИЯ 
СЕВАСТОПОЛЬСКОГО 
БЛАГОЧИНИЯ
• Сбор помощи для бойцов, 

жителей прифронтовых 
районов, госпиталей и раз-
рушенных храмов.
Адреса:

• Шабалина, 19б (пн, ср—сб  
11:00—15:30; вс 12:00—16:00)

• Свято-Владимирский со-
бор — усыпальница адми-
ралов, ул. Суворова, 3
Контактный телефон:  
+7 (978) 810-92-53 Екатерина

«ВЯЗАЛЬНЫЙ_ТЫЛ_Z»
• Вязальный тыл обеспечива-

ет наших ребят на передо-
вой связанными с любовью 
носками, шапками, снудами 
и другим домашним теплом.

Адреса:
• СТ «Ригель», 724,
• улица Володарского, 19
• проспект Октябрьской 

Революции, 43в
Контактный телефон:  
+7 (978) 079-70-62 Ольга

«МЕДИКОМ ZV»
• Сбор медикаментов

Адреса:
• проспект Октябрьской 

Революции, 43в
• улица Володарского, 19
Контактный телефон:  
+7 (978) 746-63-64 Марина

«СВО-ВЫПЕЧКА»
• Сбор домашней выпечки: 

пирожки, булочки, блины, 
пироги, печенье
Адреса:
• проспект Октябрьской 

Революции, 43в,
• СТ «Ригель», 724
Контактный телефон:  
+7 (978) 958-50-59

«ПОСЫЛКИ НАШИМ 
ZЕТКАМ»
• Сбор гуманитарной помо-

щи, плетение маскировоч-
ных сетей
Адрес: ул. Братьев Мангана-
ри, 22.
Контактный телефон:  
+7 (917) 333-11-89 Мария

«ПОМОГАТЬ ЛЕГКО»
• Автоволонтёры, сбор и до-

ставка гуманитарной 
помощи
Контактный телефон: 
+7 (978) 006-02-80 Ирина

«ФРОНТОВЫЕ ШВЕИ» 
• Сбор гуманитарной помо-

щи, пошив маскировочных 
костюмов 
Контактный телефон:
+7 (978) 710-18-98 Валентина 
Анатольевна

МОРПЕХ «ДЮК»:
«ОСНОВА ПАТРИОТИЗМА — 
ЛЮБОВЬ К РОДИНЕ»
«Где мы — там Победа» — 
таков девиз морских пехо-
тинцев. И сегодня наши 
защитники из 810-й отдель-
ной гвардейской орденов 
Жукова и Ушакова бригады 
морской пехоты в одном 
строю с другими подраз-
делениями в зоне спец-
операции успешно выпол-
няют поставленные боевые 
задачи. Один из них — мор-
пех с позывным «Дюк».
— Расскажите о себе.

— Я  роди лся и  вырос 
в  Донецке, работал на  за-
воде. Как  только получил 
гражданство России, при-
нял решение идти служить 
в морскую пехоту и подпи-
сал контракт.
— Как к вашему решению от-
неслась семья?

— Несмотря на  то, что 
в моей семье кадровых во-
еннослужащих нет — у всех 
за  плечами только сроч-
ная служба в  армии, моё 
р ешен ие с л у ж и т ь р од-
ные поддержали, они зна-
ли, что я всегда хотел быть 
военным.
— Сколько времени вы нахо-
дитесь в зоне специальной во-
енной операции и какие задачи 
выполняете?

— В зоне СВО я нахожусь 
с первого дня, за исключе-
нием краткосрочного отпу-
ска. А  что касается задач, 
то они меняются в зависи-
мости от  подразделений. 
В самом начале мы выпол-
няли задачи по освобожде-
нию населённых пунктов 
в составе десантно-штурмо-
вой роты. Были практиче-
ски на всех направлениях: 
на  южном, на  Херсонском 
направлении, в  Донецке, 
под Угледаром. Везде, где 
оставила свой победный 
след 810-я морская пехота, 
мы были.
— Расскажите о ваших бое-
вых товарищах.

— Э т о о бы ч н ые п ар -
ни, большинство из  ко-
торых встали на  защиту 
Родины ещё до начала спец-
операции, подписали кон-
тракт. У нас очень сплочён-
ный коллектив, мы держим-
ся вместе. Много прошли 
вместе в  десантно-штур-
мовой роте, теперь пере-
шли в  другое подразделе-
ние, но всё равно в едином 
строю поддерживаем друг 
друга и слаженно выполня-
ем задачи.

— За участие в специальной 
военной операции у вас есть 
награды. Расскажите о них.

— Да, за  участие в  СВО 
я награждён Георгиевским 
крестом 4-й степени, ме-
да лью «За  зас л у ги пе-
ред Отечеством» 2-й сте-
пени с мечами и медалью 
«Участнику специальной 
военной операции».
— В нашем городе сот-
ни людей занимаются во-
лонтёрством и переда-
ют гуманитарную помощь. 
Ощущается ли на передовой 
поддержка тыла?

— Вы знаете, поддержку 
людей мы ощущаем очень 
сильно. Неравнодушные 
жители очень помогают, 
за что им просто безмер-

ная благодарность, пото-
му что в некоторых аспек-
тах без гуманитарной по-
мощи было  бы непросто. 
Отдельное спасибо я  хо-
т е л  бы с к а з ат ь  де т я м 
за письма со словами под-
держки, их очень приятно 
получать и читать.
— Многие военнослужащие, 
вернувшись в родной город, 
занимаются патриотиче-
ской работой и встречаются 
с молодёжью. Насколько это 
важно, на ваш взгляд?

— Безусловно, расска-
зывать о специальной во-
енной операции из  пер-
вы х у с т  очен ь в а ж но. 
Конфликты такого мас-
штаба, к счастью, проис-
ходят не каждый день, по-
этому подрастающее по-
коление дол ж но знать, 
как это происходит, по-
нимать причины их нача-
ла. Возможно, именно эти 
ребята, равняясь на под-
виг своих отцов и старших 
брат ьев,  выберу т п ро-
фессию военнослужаще-
го, чтобы также с честью 
защищать страну. А если 
не  выберут, то вырастут 
пат риота м и и  дос той-
ными гражданами своей 
страны.

Ольга Пушина

«Любовь к своей Родине – 
это основа. Когда в душе 
и сердце жива любовь 
к Родине, есть понимание, 
что её необходимо защи-
щать, – отсюда и начина-
ется патриотизм», – воен-
нослужащий с позывным 
«Дюк»

Михаил СУХЕНКО,
замкомандира подразде-
ления по военно-политиче-
ской работе 810-й бригады, 
участник СВО:

«Поддержка военнослужа‑
щих — приоритет не толь‑
ко для Севастополя, для всей 
страны. Правительство во 
всём идёт навстречу, все 
поручения Президента, ка‑
сающиеся участников СВО, 
выполняются в первую оче‑
редь. Считаю, нужен еще бо‑
лее тесный контакт меж‑
ду властью и участниками 
спецоперации. Случается, 
что бюрократическая ма‑
шина пробуксовывает в ре‑

шении некоторых вопро‑
сов. Все, кто сейчас на пере‑
довой, заслуживают того, 
чтобы их проблемы и прось‑
бы решались в кратчайшие 
сроки. Мы этого добьёмся».

ЕСТЬ МНЕНИЕ
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В РИТМЕ СЕВАСТОПОЛЬСКОГО ВАЛЬСА
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Фото Никиты Ветренко

«Семья – это любовь, это 
верность, это дети, это 
поддержка и самая глав-
ная опора в жизни», – 
Алексей и Татьяна Ники-
шенко

В спорте команда всегда заинтересована в том, чтобы 
каждый её игрок развивался, находил свой уникаль-
ный стиль и за счёт этого хорошо выполнял задачи 
согласно занимаемой позиции — капитан, защитник, 
связующий. 

Именно благодаря со-
четанию сильных сторон 
каждого игрока, взаимной 
поддержке и умению ста-
вить задачи команды выше 
личных амбиций выигры-
вает вся команда.

Эти спортивные прин-
ципы работают во многих 
сферах жизни, в том числе 
в семье. Поэтому наличие 
опыта командной игры,  
умение взаимодействовать 
и работать на достижение 
общей цели никогда не бы-
вает лишним.

О такой семье, где спорт 
является неотъемлемой 
час т ью ж изн и,  пой дё т 
речь в нашей постоянной 
рубрике, при у роченной 
к Году семьи. Знакомьтесь, 
сем ья Н ик ишенко: па-
па Алексей, мама Татьяна, 
сын Дима и дочь Маша.
— Как вы познакомились?

Алексей: Мы познакоми-
лись, участвуя в студенче-
ском танцевальном про-
ек те «Севастопольск ий 
в а л ь с »,  к о т о р ы й  п р о -
водился более пяти лет 
на  базе СевН Т У. Когда 
и н и ц и ат и вн а я  г р у п п а 
студентов проводила ме-
роприятие во второй раз, 
и  я, и  Татьяна впервые 
приняли в  нём участие. 
Через год мы уже танцева-
ли вместе.
— Татьяна, что подумали, 
когда впервые увидели своего 
будущего супруга?

— Я  испугалась (смеёт‑
ся). Так случилось, что мой 
партнёр не пришёл на тан-
цы, а  мне очень хотелось 
выступать на  открытии. 
Тогда я  спросила, с  кем 
я могу танцевать. Мне ска-
зали подойти к  Алексею. 
Я  подхожу, а  в  этот мо-
мент Лёша рассказывал 
какую-то шутку и громко 
смеялся. Я испугалась не-
много, посмотрела на не-
го и подумала, какой боль-
шой, высокий и как громко 
смеётся.
— Алексей, а как вы поняли, 
что перед вами — та самая?

— Татьяна в  свой день 
рож дения угощала всех 
танцоров в группе конфе-
тами, меня угостила мои-
ми любимым конфетами 
«Прометей». В этот момент 
я обратил на неё внимание, 
и мы познакомились. Через 
месяц мы уже встречались, 
и  спустя год ухаживаний 
я сделал Тане предложение 
руки и сердца.
— У вас спортивная семья. 
Каким видом спорта увлека-
ется каждый из вас?

Алексей: Мы очень лю-
бим спорт и стараемся при-
вить эту любовь нашим де-
тям. Дима начал с четырёх 
лет заниматься бальными 
танцами. Это  позволило 
ему развить координацию, 
и с восьми лет он уже зани-
мается тхэквондо. Он уже 
взял несколько серебря-
ных медалей на региональ-
ных соревнованиях. Я на-

чинал со школьных команд 
по  баскетболу, волейбо-
лу и гандболу. Мы на про-
тяжении нескольких лет 
держа ли первое район-
ное место в  каждой дис-
циплине. Сейчас зани-
маюсь пауэрлифтингом, 
в этом году на чемпионате 
России в своей весовой ка-
тегории занял шестое ме-
сто. В  июне в  открытом 
кубке Севастополя по клас-
сическому жиму взял зо-
лото. Таня также в спорте 
с детства. В старших клас-
сах  — сборная школьная 
команда по футболу, в ко-
торой она играла на пози-
ции атакующего/полуза-
щитника, завоевала пер-
вое место по Севастополю. 
Сейчас Таня больше зани-
мается танцами.

Татьяна: Да, я занимаюсь 
спортивными бальными 
танцами — это два направ-
ления: латина и стандарт. 
В каждом из направлений 
по пять танцев. Регулярно 
езжу на соревнования.

Алексей: Таня у  нас  — 
рекордсмен по числу ме-
да лей и  к убков. Всегда 
о ч е н ь  п р и я т н о  с м о -
треть на её выступления, 
она великолепно танцу-
ет. Мы  всегда стараемся 
поддерживать друг дру-

га, особенно сына. Сейчас 
ему поддержка требуется 
максимально, и мы стара-
емся её обеспечить.

Тат ь я на:  А   во т Лёша 
на  свои соревнования нас 
просит не приходить, что-
бы не отвлекаться и сосре-
доточиться перед взятием 
больших весов. Зато после 
соревнований мы обяза-
тельно празднуем все вме-

сте, обсуждая результаты 
и делясь впечатлениями.
— Какие традиции сложились 
в вашей семье?

Алексей: отсюда можно 
увидеть скамеечку (показы‑
вает на лавочку в тени кроны 
деревьев на Приморском буль‑
варе). Каждый год, в годов-
щину нашей свадьбы, мы 
на ней делаем совместную 
фотографию нашей семьи, 
держа в руках фотографию 
прошлого года. Очень ин-
тересно наблюдать на серии 
снимков, как семья растёт 
со временем.

Татьяна: На этой скамей-
ке мы сделали свадебную 
фотографию, и  с  тех пор 
традиции не изменяем.
— Сколько лет вы уже 
вместе?

Алексей и Татьяна: В про-
шлом году мы отпразднова-
ли 12 лет совместной жизни, 
в сентябре будет 13.

— Алексей, какое блюдо в ис-
полнении вашей супруги вам 
нравится больше всего?

— У Тани много талантов, 
помимо танцев, она зани-
мается творчеством и пре-
красно готовит. На  боль-
шие семейные праздники 
украшением стола является 
торт «Захер». У Тани есть се-
кретный рецепт этого тор-
та, из того, что я помню, — 
м у ка, шокола д, домаш-
нее абрикосовое варенье. 
Остальное — какая-то ма-
гия. Я такого вкусного тор-
та больше нигде не пробо-
вал. Касательно остальных 
любимых блюд — лазанья, 
мусака, печёный картофель 
с какими-то травками. Всё 
очень вкусное.
— Какой совет вы бы дали мо-
лодым семьям, которые толь-
ко начинают свой путь?

Татьяна: Я бы сказала, что 
нужно общаться и  всегда 
искренне доносить до свое-
го супруга или супруги свои 
пожелания, тревоги, мысли. 
Разговаривать, делиться пе-
реживаниями и вместе ис-
кать выход — самое главное, 
мне кажется.

Алексей: Согласен, до-
бавлю только чтение книг 
по семейной психологии — 
это значительно облегчает 
понимание противополож-
ного пола.
— Как вы думаете, почему 
многие молодые люди боятся 
создавать семьи?

Алексей: Статистику раз-
водов смотрят. Доля разво-
дов среди молодых пар в те-
чение первого года семей-
ной жизни достигает 70 %. 
Естественно, молодёжь смо-
трит на  это, особенно де-
вушки, и  это их останав-
ливает. В большей степени 
это касается девушек, ведь 
для них это серьёзный шаг, 
и страх совершить ошибку 
останавливает от заключе-
ния брака.
— Что для вас семья?

А л е к с е й  и   Т а т ь я н а : 
Семья  — это любовь, это 
верность, это дети, это под-
держка и самая главная опо-
ра в жизни.

10 Год семьи



ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ
За неделю с 8 по 14 июля севастопольцы написали 
1 903 сообщения в социальных сетях и на платформе 
«Госуслуги. Решаем вместе». Больше всего коммента-
риев жители города оставили о сфере безопасности, 
также писали о состоянии городской инфраструктуры 
и уборке в общественных зонах. Обращения собрали 
и проанализировали специалисты Центра управления 
регионом.

Некоторые комментарии 
обсудили на  аппаратном 
совещании Правительства 
Севастополя. Один из них 
касался остановки обще-
ственного транспорта у па-
мятника артиллеристам 
134-го  гаубичного полка. 
Специалисты департамен-
та транспорта и  развития 
дорожно-транспортной ин-
фраструктуры ранее обе-

щали выполнить просьбу 
местных жителей по  обо-
р у дов а н и ю о с т а новк и . 
Пока что людям приходит-
ся идти пешком несколь-
ко километров до станции 
«Мекензиевы горы».

«В  планах работы это 
б ы л о ,  д е й с т в и т е л ь н о , 
на  2024  год. Вместе с  тем 
некоторые приоритеты 
с мести лись:  необходи мо 

о с та н о в к и  у с та н о в и ть 
на  Фиолентовском шос‑
се»,  — отметил директор 
департамента Станислав 
Таматаев.

Губернатор Михаил Раз-
вожаев подчеркнул, что 
данные жителям обещания 
нужно выполнять в срок:

«Вы людя м пообеща ли 
остановку, а потом расска‑
зываете, что у  вас приори‑
теты сместились. Но это же 
не наши стратегические пла‑
ны — это, наоборот, самые 
простые, но нужные людям 
вещи. Если пообещали, нужно 
сделать в те сроки, которые 
называли».

Также на  совещании об-
судили вопрос, поступив-
ший от  матери 18-летнего 
студента с инвалидностью, 
который учится в колледже 
информационных техноло-
гий и промышленности.

« Ж е н щ и н а  г о в о р и т , 
что кол  ледж отказыва‑
ет в  бесплатном двухра‑
зовом питании, ссылаясь 
на  «некое постановление 
Правительства». Я не пони‑
маю, как специалисты могут 
ссылаться на «некое поста‑
новление Правительства». 
То   есть,  они не   знают 
и  не  владеют нормативной 
базой? Сделайте так, чтобы 
они квалифицированные от‑
веты давали», — сказал гла-
ва города.

Директор департамен-
та образования и  науки 
Максим Кривонос отметил, 
что вопрос уже находится 
в работе.

«Ситуация произошла по‑
тому, что у  ребёнка изме‑
нился статус: он был ребён‑
ком‑инвалидом, а по дости‑

жении 18 лет стал инвалидом 
определённой группы. Сейчас 
мы вносим корректировки 
в постановление, и с 1 сентя‑
бря все дети при смене справ‑
ки будут обеспечены питани‑
ем»,  — пояснил руководи-
тель ведомства.

И з м е н е н и я  к о с н у т с я 
35  человек, которые нахо-
дятся в такой ситуации, до-
бавил Максим Кривонос.

Помимо этого, пользова-
тели соцсетей интересова-
лись, когда приведут в по-
рядок дорогу от дома № 21 
на  улице Хрулёва до  до-
ма № 27 на  улице Второй 
Бастионной.

« Е з д и т ь  н е в о з м о ж н о. 
Просьба от всех жильцов — 
закатать нам дорогу»,  — 
просили они.

Комментарий бы л на-
правлен в  департамент 
транспорта и развития до-
рожно-транспортной ин-
фраструкт уры  — дорог у 
отремонтировали.

Также поступил коммен-
тарий о  стихийной свал-
ке в  районе пам ятника 
Матросу Кошке.

«По дороге от памятника, 
как идти в сквер Папанина, 
примерно посередине пути 
находится огромная свал‑
ка мусора»,  — у точнили 
горожане.

Этим вопросом занялись 
сотрудники администра-
ции Нахимовского района. 
По их информации, мусор 
убрали.

О незавершённом ремонте 
тротуарной плитки на ули-
це Генерала Петрова также 
писали севастопольцы.

« П л и т к а  р а з о б р а н а 
на  тротуаре возле пеше‑
ходного перехода: как идти 
от  Комсомольского парка 
к Центральному рынку», — 
отмечали жители города.

По информации сотруд-
ников учреждения «Парки 
и  скверы», недостающую 
часть плитки уложили.
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Задать вопросы или напи-
сать о проблеме, связанной 
со сферой транспорта и до-
рог, можно на  страницах 
профильного департамента 
в социальных сетях и в офи-
циальном телеграм-канале 
по ссылкам:
• ВКонтакте:  

vk.com/public202349767;
• Одноклассники:  

ok.ru/group/59438988460127;
• Телеграм:  

t.me/dep_trans.

Обращения по теме благоуст-
ройства, ЖКХ, уличного освеще-
ния можно направлять в  соц-
сети департамента городского 
хозяйства:
• ВКонтакте:  

vk.com/gorhoz_sev;
• Одноклассники:  

ok.ru/group/59417410142292;
• Телеграм:  

t.me/gorhoz_sevastopol.

Кроме того, сообщения 
по  любым темам принимают-

ся на официальных страницах 
руководителей департаментов, 
заместителей губернатора, гла-
вы города Михаила Развожаева 
и  Правительства Севастополя 
в соцсетях и Телеграм, а также 
на платформе «Госуслуги. Реша-
ем вместе» — сервисом можно 
воспользоваться через виджет 
во ВКонтакте, приложение или 
сайт:
pos.gosuslugi.ru/landing/.

Центр управления 
регионом г. Севастополя

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ 
О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ 
ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером 
Бессолицыной Анастасией 
Михайловной, 299003,  г. Се-
вастополь, ул. Балтийская, 
д. 14. оф. 4, 9058747390@
mail.ru, тел. 8 (905) 874-73-90, 
№ регистрации в  государ-
ственном реестре лиц, осу-
ществляющих кадастровую 
деятельность,  — 4090, вы-
полняются кадастровые ра-
боты в  отношении земель-
ных участков с кадастровыми 
номерами 91:04:001007:778, 
91:04:001007:795, расположен-
ных: Российская Федерация, 
город Севастополь, Нахимов-
ский район, улица Тоннель-
ная. Заказчиком кадастровых 
работ является Дударев А. А., 
г. Санкт-Петербург, пр-кт Пе-
тровский, д. 14, лит. А, кв. 18, 
т. 8 (911) 000-66-66.

Собрание по  поводу со-
гласования местоположения 
границ состоится по адресу г. 
Севастополь, ул. Балтийская, 
д. 14, оф. 4, ООО «ГЕО-ПРО», 
20 августа 2024 г. в 11 часов 00 
минут.

С проектом межевого пла-
на земельного участка можно 

ознакомиться по адресу г. Се-
вастополь, ул. Балтийская, 14, 
оф. 4, ООО «ГЕО-ПРО».

Требования о  проведении 
согласования местоположения 
границ земельных участков 
на  местности принимаются 
с 20 июля 2024 г. по 20 августа 
2024 г., обоснованные возра-
жения о местоположении гра-
ниц земельных участков по-
сле ознакомления с проектом 
межевого плана принимаются 
с 20 июля 2024 г. по 20 авгу-
ста 2024 г. по адресу г. Сева-
стополь, ул. Балтийская, д. 14, 
оф. 4, ООО «ГЕО-ПРО». Смеж-
ные земельные участки, в от-
ношении которых проводится 
согласование: г. Севастополь, 
ул. Тоннельная, 40а (када-
стровый № 91:04:001007:104). 
При  проведении согласова-
ния местоположения границ 
при себе необходимо иметь 
документ, удостоверяющий 
личность, а также документы 
о правах на земельный уча-
сток (ч. 12 ст. 39, ч. 2 ст. 40 Фе-
дерального закона от 24 июля 
2007 г. N 221-ФЗ «О кадастро-
вой деятельности»).

Лариса МЕЛЬНИК,
руководитель регионально-
го исполкома Общероссий-
ского народного фронта:

«Прежняя исполнитель‑
ная власть не была настро‑
ена на диалог с обществен‑
ностью. Никто не  собирал‑
ся считаться с  мнением 
севастопольцев. В  2019  го‑
ду Михаил Владимирович 
Развожаев пос тавил задачу — 
наладить диалог с ОНФ и дру‑
гими общественными орга‑
низациями. Результат мы 
видим своими глазами. В об‑
новлённой Общественной 
палате идёт максималь‑
но конструктивная работа. 

Благодаря общественным слу‑
шаниям люди имеют возмож‑
ность высказаться по важ‑
ным вопросам. Диалог власти 
и общества в Севастополе се‑
годня успешно выстроен».

ЕСТЬ МНЕНИЕ
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20 июля

Севастопольский 
академический театр танца 

им. В. А. Елизарова
Спектакль «Приключения 

бременских музыкантов» (0+)
— 11:00 —

Севастопольский  
театр юного зрителя

Сказка «Серебряное 
копытце» (6+)

— 11:00 —

Севастопольский  
академический русский 

драматический театр 
им. А. В. Луначарского

Экскурсия по театру (6+)
— 11:00 —

Библиотека-филиал Nº 17 
им. А. С. Грина

Литературно-музыкальный 
час «Муза русской 
литературы» (12+)

— 12:00 —

Кинотеатр «Украина»
Концертная программа 

«Голоса кинематографа» (6+)
— 18:00 —

Севастопольский  
академический русский 

драматический театр 
им. А. В. Луначарского
Спектакль «Мастер 
и Маргарита» (18+)

— 18:30 —

Драматический театр  
Черноморского флота РФ 

им. Б. А. Лавренёва

Спектакль «Красавец-
мужчина» (12+)

— 18:30 —

Севастопольский  
академический театр танца 

им. В. А. Елизарова
Спектакль Notre-Dame de 

Paris (16+)
— 19:00 —

21 июля

Севастопольский  
театр юного зрителя

Спектакль «Золушка» (6+)
— 11:00 —

Бизнес-центр  
«Царская пристань»

Выставка  

«Нечто вечное.  
Вне смысла» (0+)

— 18:00 —

Севастопольский  
академический русский 

драматический театр 
им. А. В. Луначарского

Спектакль «Доходное место» 
(12+)

— 18:30 —

Севастопольский  
театр юного зрителя

Спектакль «Женитьба 
Бальзаминова» (12+)

— 18:30 —

Драматический театр  
Черноморского флота РФ 

им Б. А. Лавренёва
Спектакль  

«Не всё коту масленица»  
(12+)

— 18:30 —

22 июля

Российская государственная 
художественная галерея

Выставка  
«Константин Коровин. 
Симфония света» (12+)

— 10:00 —

Государственный  
историко-археологический 

музей-заповедник  
«Херсонес Таврический»

Экскурсия  
«Охота на грифона» (6+)

— 10:00 —

АФИША РОДНОГО ГОРОДА

Строите планы на выходные? 
Думаете о том, как одеваться 
и брать ли зонт? Посмотрите 
прогноз погоды!

МАГНИТНЫЕ БУРИ 
В ИЮЛЕ:
• 1 июля — 3 балла;
• 14—16 июля — 3 балла;
• 19—20 июля — 3 балла;
• 27—28 июля — 2 балла.

В оставшиеся дни месяца 
обстановка будет нейтраль-
ной или погружённой в пол-
ный магнитосферный штиль.

ПЯТНИЦА, 19.07
ночь день

+24 +34
Без осадков

СУББОТА, 20.07
ночь день

+22 +32
Временами дождь

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 21.07
ночь день

+22 +32
Временами дождь

В самом центре Севас тополя открылась уникальная 
фотовыставка. Организаторы — Комитет семей воинов 
Отечества по Севастополю. В кадре — дети, чьи отцы 
посвятили свою жизнь службе и защите Родины. Эмо-
ции на лицах малышей разные: грусть и тоска, улыбка 
и ожидание, вера и любовь.

Этим мальчишкам и дев-
чонкам приходится про-
ходить через взрослые ис-
пытания и  переживания. 
Многие из  них никогда 
не видели своих отцов, а не-
которые  — больше никог-
да не увидят. Тем не менее 
все они как один говорят: 
«Мой папа — Герой! Я гор-
жусь им!»

ЧТО УВИДЯТ  
ПОСЕТИТЕЛИ

На выставке «Дети Героев» 
п р е дс т а в лен ы пор т р е -
ты 56 детей, чьи отцы при-
нимают у частие в  спец-
операции. У  каждого пор-
трета есть QR-код, перей дя 
по которому, вы можете ус-
лышать рассказы детей 
о любимых папах.

Мы собрали для вас не-
сколько трогательных дет-
ских откровений.

Рита, 7 лет:
«Я очень люблю папу и ску‑

чаю по нему. Верю, что он вер‑
нётся здоровым и с Победой! 
Я ему помогаю каждый день: 
выстраиваю ему защиту 
из золотого цвета, и сквозь 

неё ни  одна пуля к  нему 
не попадёт!»

Рома, 10 лет:
«Я очень горжусь своим па‑

пой, он у меня настоящий ге‑
рой, который несмотря на все 
трудности ежедневно вы‑
полняет свой офицерский 
долг. Я хочу быть на него по‑
хож, и пока он там, я стара‑
юсь его никак не подвести, хо‑
рошо учусь, занимаюсь самбо 
и футболом. А когда он вер‑

нётся живым и здоровым, то 
мы с ним обязательно сыгра‑
ем в футбол».

Кира, 7 лет:
«Мой папа теперь мой 

Ангел, который стоит у ме‑
ня за спиной. Папа мой — са‑
мый сильный и храбрый, и лю‑
бимый… Мне нравится ки‑
тель моего папочки, и я рада, 
что у меня есть фотография, 
где я в папином кителе. Я то‑
же хочу быть, как папа — во‑
енной. Я  папу очень люблю 
и горжусь!»

ГДЕ МОЖНО УВИДЕТЬ 
ФОТОВЫСТАВКУ

Экспозицию может увидеть 
каждый желающий по адре-
су пр.  Нахимова, 4. Стенды 
с портретами находятся на-
против центрального входа 
во Дворец детского и юноше-
ского творчества. Выставка 
будет доступна к просмотру 
в течение месяца.

На выставке «Дети Героев» представлены портреты 
56 детей, чьи отцы принимают участие в сВО

ДЕТИ ГЕРОЕВ
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Фото Комитета семей воинов Отечества по г. Севастополю

12 Хорошей недели

Главным правилом в своей работе мы 
определили живой диалог с севастопольцами.

Присылайте нам ваши пожелания и предло-
жения: какие рубрики хотите видеть в газете, 
чем можете с нами поделиться и о чём вам ин-
тересно узнать.

Мы пишем о любимом городе и его людях — 
чтобы каждый нашёл что-то для себя.

Вот наша почта: slavasev1917@yandex.ru.
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